

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCIÓN: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES — NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.

## Relojería de M. Vera



Platería, 80

### PRECIOS SIN COMPETENCIA

Limpieza de un reloj Roskopf ó Ancora.	1.50	Ptas.
Cuerda de un reloj id.	3	»
Eje de volante id.	1	»
Limpieza de un despertador id.	0.75	»

MARIANO VERA, PLATERÍA 80.

NOTA.—Todas las composuras de esta casa se entregan con tarjeta de garantía de uno á tres años. Se empavonan relojes como en fabrica.

## AL DIA

«o»

### De re higiénica.

Muy próxima la época en que el calor comenzará á dejarse sentir, es de nuestro deber dar la voz de alerta á nuestra primera autoridad popular, sobre la cría de cerdos que se viene haciendo en algunos domicilios de la capital, para que á los agentes municipales de las oportunas órdenes, á fin de que se corrija esa transgresión del bando de buen gobierno.

Noches pasadas discurrendo por la capital, nos dirigimos á la Puerta de Castilla, viéndonos obligados á retroceder á consecuencia de las emanaciones pestilentes que percibimos y que sin duda alguna procedían del cieno que se forma en las pocilgas.

Esto que no se debe tolerar en una ciudad como Murcia, por ser una amenaza constante á la salud, tenemos la desgracia de que se repita anualmente; viéndonos precisados á llamar la atención de las autoridades para que persigan y castiguen con mano fuerte esas infracciones de la ley, mas propias de los que habitan un aduar africano que de las que forman el vecindario de una población civilizada.

En este país, donde las ampulosas declamaciones sobre la higiene están á la orden del día, olvidamos de lo indispensable por lo accesorio y nos entrelanamos en preponer á la Corporación Municipal la adquisición de estufas desinfectantes, dejando relegados al olvido esos focos insalubres fomentados por la

cría de reses de cerda en la población, que pueden servir de conductores ser base del desarrollo de una epidemia.

Esperamos pues, que nuestra primera autoridad local, sin pérdida de tiempo, adoptará las medidas oportunas que conduzcan á evitar se continúe trasgrediendo la ley por aquellos que más atentos á sus conveniencias particulares, que á la higiene, no vacilan á espaldas de las disposiciones estatuidas en convertir la sexta capital de España, en pestilente suburbio.

## AMOR A LA CIENCIA

### Sesenta heroínas

Aunque el Gobierno ruso lo oculta cuidadosamente, para evitar las graves complicaciones que le ocasionaría la previsión de las demás naciones, es evidente, y se confirma por diferentes conductos de autenticidad indudable, que el cólera hace enormes estragos en Rusia y aumenta en extensión é intensidad, pese á los inauditos esfuerzos que se realizan para contener su desarrollo.

Lo prueba, además, una noticia recibida de Moscu que ha de producir general sensación.

Treinta señoritas doctoras en Medicina, con objeto de facilitar á los médicos el descubrimiento de nuevos modos de combatir la aterradora epidemia, se han inoculado el bacilo del cólera, haciéndose encerrar inmediatamente en la fortaleza de Alejandro.

Allí viven estas admirables heroínas, que tan valerosamente

han inmolado sus vidas en aras de la ciencia, completamente aisladas unas de otras, en celdas separadas y sin comunicación con el exterior.

Se sirven por sí mismas, y consagran todo el día á estudiar el progreso de la enfermedad, anotando sus observaciones en cuadernos, que luego serán documentos de valía inestimable para los médicos.

A medida que el cólera va desarrollándose en ellas su acción de muerte, según van sintiendo en sublime esteicidad que su último instante se aproxima, redoblan su energía, se aplican los medicamentos que creen más eficaces, y en seguida anotan en sus cuadernos minuciosamente el más ligero alivio ó la agravación de su mal.

Por si esto fuese poco, otras treinta señoritas están dispuestas á continuar la experiencia en igual forma, si, como es de temer, sus antecesoras sucumben.

No hay palabras con que expresar la admiración que esta abnegación sin ejemplo ni precedente produce en el mundo científico y entre todos los habitantes de Moscu.

## EL MITIN DE LOS DUROS

El duro sevillano.—Yas hora de que no se hable más de la enfermedad de la miserable peseta. Yo debiera valer cinco veces más que ella y en todas partes se me desprecia.

El duro alicantino.—Yo estoy harto de que me soben y me retiren.

El duro desgastado.—A mí ni sobarme quieren. En cuanto me ven, me apartan.

El duro falso.—Compañeros, la más absoluta igualdad reina ya entre todos nosotros. Todos padecemos mucho. Ninguno tenemos valor, pues ya nada tenemos de «duros».

Un duro bueno, «rara avis». —¡Alto ahí! Aquí estoy yo, que circulo boyante por el mundo sin dificultad.

Todos los duros con dureza.—¡Fuera ese cursi! ¡Fantasioso! Si su señoría está mermado y no vale más que tres pesetas en el mercado universal.

## EL GUAPO

Lo habreis visto muchas veces pasar junto á vosotros y habreis sentido al contemplarle una repugnancia irresistible, pues su tipo la produce á todos.

Su mirada altiva, pero de una altivez estúpida, es en extremo provocadora y predispone ya en contra suya; sus modales se caracterizan por una afectación cursi y ridícula; su voz entrecortada y de tono displicente indican su orgullo fundado en en una ignorancia grande; y como si estos rasgos fisonómicos fueran poco para producir esa gran repugnancia que hácia él se siente, vienen á aumentarla sus vestiduras. Vedle: una gorra ó un sombrero se le cae sobre la ceja derecha, teniendo que hacer verdaderos equilibrios para sostenerla á fin de que no caiga al suelo; la americana es corta, muy corta y es racha para lucir así un cuerpo que parece encorsetado; el pantalón es ceñido y alto de piernas hasta llegar á la bota que se estrecha de un modo exagerado para hacer resaltar más la bota de tacón alto, de punta estrecha, en la que se vé una pequeña puntera de charol negro resaltando sobre la blancura del resto del calzado.

Al andar, tal es su afectación que parece lo hace costándole no poco trabajo, y pasa con ese movimiento por el lado vuestro y os mira con un desprecio como si os perdonase la vida.

Es el tipo que no falta en los cafés cantantes, en las tabernas, y en todas las juergas, principalmente si hay mujeres á las que dice domina y entiende, y á las que maltrata con una cobardía que aqueja, pues no hay que olvidar que el guapo, el tipo ese que cree todo se lo debe á su físico y ante él que tienen que rendirse los hombres y los elementos todos de la naturaleza es un ser cobarde que siente gran miedo por la más insignificante cosa.

Lo habreis podido observar: si va por la calle y un perro le ladra muda el color y si es de noche comienza á correr hasta que se vé á salvó de los colmillos del can, para luego volverse y decirle: ¡Ay niño si te cojo te hago lo que haría con él... de tu amo!»

Si está en juerga, lo primero que hace es provear, decir que no hay quien, ni nadie que valga más que él, que se come á los niños crudos, pero si sale un hombre de temple de entre la reunión, enseguida se acobarda diciendo: «Pere no sea V. primo compañero, pues todo ha sido una broma».

Y se queda rugiendo entre sí, y prometiendo vengarse en la

primera ocasión que encuentre, y cuando halle desprevenido al verdadero valiente.

Si marcha por la calle, insulta á todo el mundo, y si alguien le hace frente, vuelve á arrepentirse y á dar disculpas de valiente...

Más, en cuanto halla la ocasión, asesta una cobarda y traidora puñalada á quién frente á frente le hizo quedar como lo que es, como un miserable cobarde.

Pues bien: uno de estos tipos, uno de estos guapos, hace días en Madrid insultó en un tranvía á todos los madrileños, y uno de los viajeros, un hombre de energía le hizo callar.

Después el guapo para vengarse del que le había extendido ante todos los viajeros el título de cobarde, fingiendo una nobleza de que son incapaces los guapos le invitó á beber una copa como señal de reconciliación.

Y cuando el valiente y confiado compañero de tranvía iba á penetrar en la taberna, el guapo, demostró que lo era, le hundió la navaja en el vientre, y después hizo lo que hacen los guapos, los valientes, huir por miedo no solo á la Justicia, sino por si el herido podía revolverse...

LIGABE.

## EL DIARIO MURCIANO

Periódico para todos

DIRECTOR: RIBERA BLANCO

Una peseta al mes en toda España. Número suelto 5 céntimos.

### TARIFA

de las esquelas de defunción ó aniversarios, sin distinción de plana.

	Ptas.	Cts.
A dos columnas.	7	50
Id. tres id.	15	
Id. cuatro id.	25	
Media plana.	50	
Plana entera.	100	
Recordatorios con lutos.	2	

### ANUNCIOS

Los insertos entre las noticias, á 25 céntimos de peseta línea.

Los permanentes á precios convencionales.

Comunicados, en sección neutral, desde 0.25 pesetas, á cinco pesetas línea.

Anuncios oficiales á 0.25 pesetas línea.

Redacción y administración: Victorio, núm. 53.

## TARJETAS

### AL MINUTO

Se hacen en la imprenta de este periódico, desde dos pesetas el ciento.

